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Дэпутатаў мясцовых саветаў усё час-
цей выкрываюць як карупцыянераў.
Паводле інфармацыі Радыё Свабода,
як правіла, іх абвінавачваюць у злоўжы-
ванні ўладай і службовым становішчам
альбо ў крадзяжах.
Адзін з апошніх карупцыйных сканда-

лаў здарыўся на Магілёўшчыне ў райцэн-
тры Клімавічы. Супраць дэпутата рай-
савету Следчы камітэт завёў крыміналь-
ную справу па факце крадзяжу ў буйным
памеры праз злоўжыванне службовым
становішчам. Дэпутат Аўхіменка, які з’яў-
ляўся намеснікам начальніка ПМК-256,
прысабечваў клей і фарбу з будаўнічага
аб’екту. Зараз суд вырашае яму меру па-
карання.
У суседнім з Клімавічамі Крычаўскім

раёне раней таксама затрымалі дэпу-
тата з Чырванабудскага сельскага са-
вету. Ён, як устанавіла следства, скраў
32 мяхі аўса. Паказальна, што працаваў
міліцыянерам і павінен быў займацца
аховай грамадскай маёмасці. За гэтае
злачынства Бабруйскі міжраённы суд
прысудзіў дэпутату штраф у 30 базавых
велічыняў.
Афіцыйна імёны затрыманых дэпута-

таў-крымінальнікаў называюць зрэдку,
і то калі злачынствы набываюць гра-
мадскі розгалас. Напрыклад, рэдактар
крычаўскай газеты «Вольны горад» Сяр-
гей Няроўны адзначыў для Радыё Сва-
бода, што крымінальную справу супраць
міліцыянера і дэпутата Бяспятага спра-
бавалі ўтоіць ад грамадства: «Пасля
таго як яго затрымалі і ён апынуўся ў
СІЗА, людзі, калі б не „Вольны горад“, і
не даведаліся б пра тое, што затрыма-
ны маёр міліцыі. Такія праявы карупцыі
— яны ж узнікаюць не толькі ў міліцыі,
але ўлада замоўчвае гэта». Зробленыя
высновы небеспадстаўныя, бо дэпута-
таў-карупцыянэраў маюць яшчэ не-
калькі раённых саветаў вобласці.
Неабходна падкрэсліць, што завяд-

зенне крымінальнай справы па фактах

Міхась ПЯТРОЎ

ЯНЫ БЕЗ МАНДАТАЎ,
А МЫ БЕЗ ДЭПУТАТАЎ

Незалежнае Радыё Свабода звярнулася да тэмы, якая ўсё больш хвалюе беларускае грамадства. Апошнім часам
паведамленні аб арышце чарговага карупцыянера сустракаюцца амаль штодзённа. Сярод выкрытых злачынцаў
ёсць чыноўнікі, кіраўнікі прадпрыемстваў, урачы, міліцыянеры і іншыя. Але матэрыял Радыё Свабода быў прысве-
чаны асаблівай катыгорыі зламыснікаў. Хто яны такія, бачна ўжо па назве гэтага матэрыяла — “Хабарнікі з
дэпутацкімі мандатамі”. Такім чынам, размова ідзе аб дэпутатах-карупцыянерах.

карупцыі, аднак, не азначае, што дэпу-
тат пазбаўляецца свайго мандату. Так,
па звестках Сяргея Няроўнага, маёра
Бяспятага звольнілі з міліцыі, але пры
тым ён застаўся дэпутатам. У Крычаве
кажуць, што з’ехаў у Расію на заробкі. У
Чырванабудскім сельскім савеце, куды
звярнулася Радыё Свабода, пац-
вердзілі, што іхні дэпутат знаходзіцца ў
Расіі. Але заявы пра складанне з сябе
дэпутацкіх паўнамоцтваў ён не пісаў. А
вось у Клімавічах наадварот у спісе дэ-
путатаў раённага савету прозвішча Аўхі-
менкі ўжо  няма. У райсавеце паве-
дамілі: «Рашэнне сэсіі было. Ён сам на-
пісаў заяву, што па маральных мерка-
ваннях не магу выконваць дэпутацкія
абавязкі».
На што нельга не звярнуць увагу? На

тое, што ў выніку, акрамя ўсяго іншага,
пацярпелі інтарэсы грамадзян. Да
прыкладу, Аўхіменка быў дэпутатам у
выбарчай акрузе №6, дзе жыве 635 вы-

баршчыкаў. Да таго ж у сувязі з трагіч-
ным здарэннем таксама адсутнічае дэ-
путат у акрузе №35, якую прадстаўляў у
Клімавіцкім райсавеце ўжо памёрлы
Васіль Саламацін. У гэтай акрузе — 553
выбаршчыка. Такім чынам, агулам мож-
на казаць пра амаль што 1200 грамад-
зян, якія фактычна засталіся без прад-
стаўнікоў сваіх інтарэсаў у раённым са-
веце.
Канешне, як зазначае клімавіцкі жур-

наліст Сяргей Аржанцаў: «Пераважная
колькасць выбаршчыкаў нават і не заў-
важыла, што ў іх няма дэпутата. Для іх
ён што быў, што не быў — ім усё роўна».
А паводзіны ўладаў толькі яшчэ больш
пераконваюць у гэтым насельніцтва, бо
вырашаць сітуацыю з вакантнымі дэпу-
тацкімі месцамі ніхто не збіраецца. Пэў-
на, чакаюць наступных выбараў, каб
зноўку прамаўляць прыгожыя словы пра
значную ролю ў нашым жыцці народных
выбраннікаў.
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Нет никакого смысла оправдывать
одного из наиболее ужасных диктато-
ров в человеческой истории Иосифа
Сталина. В рассматриваемом «гене-
ральском деле» также полно беззако-
ния и растоптанных судеб. Единствен-
ное, о чём сознательно умолчали со-
ветские исследователи, это то, что мно-
гие из арестованных сами дали Стали-
ну прекрасный повод начать против них
репрессии. Только вот побудительным
мотивом для развязывания преследо-
ваний стало не создание военной оп-
позиции или какое-либо противостоя-
ние самовластию коммунистического
вождя.
Генералиссимус захотел показать

своим генералам, что проведённая ими
победоносная война даже в малейшей
степени не превратила их в неприкаса-
емых. Пусть усвоят жестокий урок, что
любые заслуги, награды и звания — все-
го лишь прах в руках единоличного пра-
вителя. Высшая командная элита име-
ла всё, что можно было получить в тог-
дашнем советском обществе. И Сталин
решил напомнить, что всё это можно
легко потерять. Особенно тем, кто утра-
тил не только страх, но и чувство меры.
Возвращаясь с фронтов, многие вое-

начальники брали различное трофей-
ное имущество в личное пользование.
Брали без всякого отчёта, пользуясь
моментом и возможностями. Не терял
шанс прибарахлиться и прославленный
маршал Жуков. Например, в августе
1946-го Сталину доложили, что на гра-

Сергей АРЖАНЦЕВ

ТРОФЕИ ПОБЕДИТЕЛЕЙ
В 1946-1948 годах в послевоенном СССР по личному указанию Сталина была проведена кампания, известная как

«генеральское дело». Тогда были арестованы или обвинялись в тех или иных нарушениях ряд советских марша-
лов и генералов. Позднее историки писали, что данное дело было сфабриковано и направлено против маршала
Жукова и близких к нему высших военачальников. Объяснялось это тем, что Сталин хотел приструнить генера-
литет, чересчур осмелевший за время войны. А в Жукове он вообще видел персональную угрозу своему правле-
нию. Но открывшиеся только в наши дни обстоятельства показали иную, гораздо более неприглядную правду.

нице задержано 7 вагонов с мебелью,
предназначенной для Жукова. Тогда это
было оставлено без последствий, хотя,
конечно, факт взяли на заметку. Если
мебель везли спустя год после войны,
сколько же имущества было взято ра-
нее?
Началось негласное расследование.

Выяснилось, что в ближайшем окруже-
нии Жукова хватает тех, кто был нечист
на руку. Арестованные генералы сооб-
щили, что кроме прочего барахла мар-
шал нелегально привёз с собой из Гер-
мании шкатулку с драгоценностями. На
его квартире тайно сделали обыск, где
в спальне обнаружили сейф с золоты-
ми изделиями и бриллиантами. Най-
денное включало драгоценные камни,
17 золотых часов, 15 золотых кулонов и
колец, портсигары, цепочки, браслеты,
серьги и т. п. Это дало основание поис-
кать другие запасы на чёрный день.
Спецслужбы произвели ещё один

обыск, на этот раз на даче Жукова в по-
сёлке Рублево под Москвой. Согласно
протоколу осмотра, «две комнаты дачи
превращены в склад, где хранится ог-
ромное количество различного рода
товаров и ценностей». В этом перечне
обращают на себя внимание меха (со-
больи, лисьи, котиковые, каракулевые
— всего 323 шкуры); ковры и гобелены
(44 штуки); картины классической жи-
вописи (55 штук); фарфоровые и сереб-
ряные посудные наборы (9 ящиков); 8
аккордеонов; 20 охотничьих ружей и
многое другое. В описи отмечается, что

имущество «хранится в 51 сундуке и че-
модане, а также лежит навалом».
После предъявления документов

обыска, маршал Жуков писал покаян-
ные письма, пытаясь хоть как-то оправ-
даться в глазах Сталина. Ему необычай-
но повезло, в конце концов, Сталин по-
считал его достаточно запуганным. Дру-
гим арестованным генералам при-
шлось испытать тюрьмы и лагеря. Мож-
но сказать, что отдельные любители
даровых трофеев получили по заслугам.
Но мораль этой нехорошей истории, на
наш взгляд, не только в этом. Известно,
что рядовой и младший командный со-
став советской армии возвращался из
поверженной Германии с пустыми вещ-
мешками. В воспоминаниях ветеранов
нередко упоминается о том, что на гра-
нице возвращающиеся домой части про-
веряли на наличие трофейного имуще-
ства, а найденное попросту забирали. К
слову, мой родной дед Константин Алек-
сандрович Храбров до конца жизни хра-
нил справку, выданную ему в Берлине
10 мая 1945 года: «Дана настоящая ра-
дисту среднего танка Т-34-85 гвардии
старшине Храброву К.А. в том, что ему
вручён в личное пользование трофей-
ный велосипед марки «Геркулес», рама
за №402908, за отличную связь в бое-
вых действиях в г. Берлин и предостав-
ляется право вывоза на Родину».
Да, достигнутая Победа была одна на

всех. Но победители вели себя по-раз-
ному. Без признания этой  истины
нельзя рассчитывать на подлинное,
цельное и по-настоящему уважитель-
ное понимание Великой войны.

Константин Храбров
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В статье упоминается, что в
Климовичи приезжали из
«Спортивной панорамы», ко-
торая потом поведала о про-
блемах местного спортивного
сообщества. Интересно, что
«Спортивная панорама» по-
сетила ещё и Кричев, о чём
сообщается в недавно напе-
чатанной статье «Манеж со-
ломкой не застелешь».
Тональность увиденного в

Кричеве не сильно отличает-
ся от климовичских впечатле-
ний. Вот дословная цитата:
«Как оказалось, здесь дале-
ко не всё так благополучно,
как хотелось бы». И существу-
ющий в Кричеве ФОК тоже не
вдохновил. Там надо менять
паркет, но цена вопроса —
полмиллиарда рублей. Бюд-
жет таких трат позволить не
может. И не только для конк-
ретного оздоровительного
комплекса.
Начальник отдела физи-

ческой культуры, спорта и ту-
ризма Кричевского райиспол-

Светлана ОСМОЛОВСКАЯ

СНОВА ПРО ФОК
И ТРУДНОВЫПОЛНИМУЮ ЗАДАЧУ

В прошлом номере газеты («Клімавіцкая Інфа-Панарама» - №5) прочитала статью Александра Влада «Заранее
убыточный ФОК». Её содержание сводится к тому, что при сложившемся в настоящее время экономическом
положении ФОК в Климовичах не построят. Не окупится у нас строительство физкультурно-оздоровительного
комплекса, так что не стоит деньги на ветер пускать. Сделанный вывод можно подкрепить ещё одним приме-
ром.

кома Игорь Коровкин назвал
«Спортивной  панораме»
цифры, которые не требуют
пояснений. По словам Игоря
Коровкина, окупаются только
14 процентов средств, затра-
ченных из бюджета на мест-
ную спортивную отрасль. Он
говорит, что «к концу нынеш-
него года есть все шансы вый-
ти на уровень 15 — 16 про-
центов самоокупаемости, а к
следующему — на 20. И это
при том, что средний показа-
тель по области равен 11 про-
центам».
Приехавший в Кричев кор-

респондент делает вывод:
«Что касается одной из важ-
нейших задач, поставленных
руководством страны — вый-
ти на полную  самоокупае-
мость, — то на сегодняшний
день для Кричевщины это за-
дача трудновыполнимая».
Можно без сомнения доба-
вить — и для остальных рай-
онов страны тоже. Ведь при
всём желании корреспонден-

Окупать всё труднее

та «Спортивной панорамы»
написать оптимистическую
статью, он заканчивает её та-
кими словами: «Хочется ве-
рить, что проблемы спортив-

ной Кричевщины носят вре-
менный характер. Деньги
рано или поздно найдутся, вот
только сколько ждать людям
— неизвестно».

НАРАДА НЕЗАЛЕЖНЫХ
СМІ МАГІЛЁЎШЧЫНЫ
7 чэрвеня ў Магілёве ў грамадскім цэнтры “Кола” ад-

былася нарада выдаўцоў і журналістаў маланакладных
газет з чатырох раёнаў Магілёўскай вобласці.

У Бялынічах, Клімавічах, Шклове і Быхаве з канца траўня
зноў пачалі выходзіць незалежныя маланакладныя газеты
Магілёўскай вобласці. Для аднаўлення выхаду газет “Паход-
ня”, “Клімавіцкая Інфа-Панарама”, “Шклоў-інфо” і “Стары за-
мак” сябрам “Беларускай Асацыяцыі Журналістаў” давялося
прыкласці шмат намаганняў.
На нарадзе былі абмеркаваныя асноўныя накірункі дзей-

насці рэгіянальных выданняў на бліжэйшы час, а таксама асаб-
лівасці падачы інфармацыі з самых розных сфераў жыцця
Прыдняпроўскага рэгіёна.
Падчас нарады прагучала прапанова бялыніцкага журна-

ліста Барыса Вырвіча аб тым, каб на старонках рэгіянальных
выданняў вобласці рэгулярна з’яўляліся матэрыялы праваа-
барончага характару. Прапанова была падтрыманая іншымі
журналістамі.
Таксама выдаўцы маланакладных газет вырашылі, што ўсе

чатыры выданні будуць асвятляць выбары дэпутатаў мясцо-
вых Саветаў.

ПРЭЗЕНТАЦЫЯ
KAMUNIKAT.ORG
У МАГІЛЁВЕ

Горад павітаў сонейкам і цеплынёю. Мерапрыемства прай-
шло ў сядзібе няўрадавых арганізацый “Цэнтр Кола”. У суст-
рэчы прынялі ўдзел стваральнікі бібліятэкі Kamunikat.org
Яраслаў Іванюк і Наталля Герасімюк, а таксама старшыня
Саюза беларускіх пісьменнікаў Барыс Пятровіч (Сачанка) ды
бард, акцёр, шоўмэн Віктар Шалкевіч.
На прэзентацыю прыбылі рэдактары і выдаўцы рэгіяналь-

ных незалежных СМІ (Клімавіцкая Інфа-Панарама, Рэгіён, Па-
ходня і інш.), моладзь, пісьменнікі, грамадскія дзеячы ды
прадстаўнікі няўрадавых арганізацыяў.
Удзельнікі пазнаёміліся з дзейнасцю інтэрнэт-бібліятэкі,

мелі магчымасць паслухаць аўтарскае выкананне апавядан-
няў, расповед Барыса Пятровіча пра вынікі і перспектывы
супрацы Саюза з бібліятэкай. Асобным пунктам прэзентацыі
стаў канцэрт барда Віктара Шалкевіча. Адбыўся таксама па-
каз фільма Андрэя Лянкевіча “Беларусы ў Польшчы”.
Кожны госць сустрэчы атрымаў падарунак ад бібліятэкі.

У першай палове чэрвеня 2013 года адбылося прэзен-
тацыйнае  турнэ Беларускай  Інтэрнэт-Бібліятэкі
Kamunikat.org. Адзін з пунктаў вандроўкі па Беларусі —
Магілёў.
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Начнём с того, что Правительству дали команду не затяги-
вать акционирование ведущих предприятий алкогольной от-
расли страны. Согласно информации Госкомимущества, в
открытые акционерные общества будут преобразованы
«Минск Кристалл», Брестский ликеро-водочный завод «Бе-
лалко», Гродненский ликеро-водочный завод «Неманофф»,
Климовичский ликеро-водочный завод, Витебский ликеро-
водочный завод «Придвинье» и Гомельский ликеро-водоч-
ный завод. Как видим, преобразование ожидает все ключе-
вые предприятия отрасли.
Таким образом, прогнозы о готовящемся акционировании

подтверждаются. Когда же можно занимать очередь за ак-
циями? Провести преобразование Климовичского ЛВЗ в ак-
ционерное общество должны до 1 октября 2013 года. По име-

Александр ВЛАД

КЛИМОВИЧСКИЙ ЛВЗ
ГОТОВЯТ К АКЦИОНИРОВАНИЮ
На страницах «КІП» уже неоднократно появлялись

самые разнообразные материалы, в которых шла речь
о Климовичском ликеро-водочном заводе. Нельзя не при-
знать, что нынешнее положение ЛВЗ вызывает массу
вопросов, но ещё больше их можно задать о будущем
завода. И для этого имеются самые серьёзные основа-
ния.

ющейся в нашем распоряжении информации, для этой цели
на предприятии уже провели паспортизацию объектов, осу-
ществили переоценку имущества. Завершить полную подго-
товку к акционированию намечено к 1 августа.

СПРАВКА
«КЛІМАВІЦКАЙ ІНФА-ПАНАРАМЫ»:
АКЦИОНИРОВАНИЕ — способ приватизации государствен-

ных предприятий путём преобразования их в открытые ак-
ционерные общества. Представляет собой процесс преоб-
разования собственности предприятия, когда она переходит
из рук государства в собственность акционеров. Преобразо-
вание в открытое акционерное общество создаёт механизм
рыночной оценки стоимости предприятия и позволяет рас-
пределить эту стоимость между участниками акционирова-
ния. Государственная собственность распределяется через
продажу акций, которые могут быть приобретены: 1) всеми
желающими или 2) заранее определёнными участниками
приобретения акций.

Сведения об этом появились в нача-
ле июня на одном из новостных сайтов.
Из краткого информационного сообще-
ния можно узнать, что Правительством
Тюменской области ведутся перегово-
ры по установлению побратимских свя-
зей между Заводоуковском и городом
Климовичи (Беларусь ). Об этом на
пресс-конференции , посвящённой
внешнеэкономической деятельности,
рассказал начальник управления инве-
стиционной политики департамента ин-
вестполитики и господдержки предпри-
нимательства Тюменской области Анд-
рей Шальнев.
Среди прочего указывалось, что по-

добные переговоры в настоящее вре-
мя ведутся между Тобольском и горо-
дом Йенчепингом (Швеция), а также
между Ишимом и городами Республики
Казахстан. В рамках побратимских от-
ношений планируется развитие сотруд-
ничества в сфере культуры, образова-
ния, науки, физкультуры и спорта.
Не совсем понятно, почему Заводоу-

ковск решил выбрать  в побратимы
именно Климовичи. Думается, что уста-
новить дружественные взаимовыгод-
ные контакты с каким-нибудь шведским
городом было бы намного перспектив-
нее. Но, судя по всему, в Тюмени наш
город тоже котируется, что само по себе

Данила МЕСТИЧ

ПОБРАТИМ ИЗ СИБИРИ
Первые летние дни принесли интересную новость, которая должна за-

интересовать климовчан. Стало известно, что российский Заводоуковск
готовится стать городом-побратимом белорусских Климовичей.

приятно. Узнать же мнение белорусской
стороны о намерениях россиян пока не
представляется возможным. В местной
районке комментариев по этому пово-
ду ещё не было.
Что ж, подождём приезда в Климови-

чи делегации их далёкого Заводоуковс-
ка.

СПРАВКА
«КЛІМАВІЦКАЙ
ІНФА-ПАНАРАМЫ»:
ЗАВОДОУКОВСК — город в Российс-

кой Федерации , административный
центр Заводоуковского городского окру-
га Тюменской области. Как населённый
пункт известен с конца XVIII века. Рас-
положен на реке Большой Ук (приток
Тобола) в Западной Сибири. Население
— 25 тысяч человек (по переписи 2010
года). В 1960 г. преобразован в город
районного подчинения, в 1965 г. стано-
вится центром образованного Заводоу-
ковского района, в1992 г. отнесён к ка-
тегории городов областного подчине-
ния. Современный  Заводоуковск —
один из самых молодых и динамично
развивающихся городов Тюменской об-
ласти. В 2010 году отмечался юбилей —
50-летие города.
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Радыё Свабода, БелаПАН,
Хартия, Белорусский Парти-
зан, Белорусские новости,
Наша ніва, Открытый формат,
DELFI (Литва) — эти и многие
другие сайты не прошли
мимо «макулатурной» темы.
Все они сообщили о том, что
в Климовичском районе учи-
теля вынуждены собирать
макулатуру, металлолом,
пластиковые бутылки, чтобы
выполнить доведенный шко-
лам план сдачи вторсырья.
Предлагаем нашим читате-
лям некоторые отклики, по-
явившиеся в интернете по
поводу этого материала.

* беларуска —
Гэта ім (настаўнікам) не на

выбарчых участках 78% маля-
ваць. Тут справа пасур’ёзней.
Мне іх не шкада, яны самы
сабе наканавалі "абуральную
сітуацыю", хай зараз цешац-
ца. Бараніць  беларускую
мову, праўду, нашу незалеж-
насць ім не да спадобы, дык
збірайце макулатуру і не абу-
райцеся.

* Анатоль Сідарэвіч —
Няхай збіраюць, не здоль-

ныя на калектыўнае дзеянне
рабскія натуры. Гэта я кажу,
былы настаўнік.

* Аматар —
Што казаць пра настаўні-

каў, калі самі такія!
* снег —
Для меня это не новость!!!!!

В Борисове со времен СССР
не прекращался такой "соби-
рательный" план. Когда пере-
ехала жить в этот город, то
узнав о такой мере "униже-
ния" детей, родителей и пре-
подов, волосы встали ды-
бом!!! Хотя многие из препо-
дов это заслужили! У меня у
самой диплом преподавате-
ля иностранных языков, но в
этом колхозе мои знания и
умения не оценят. И поэтому
я, на данный момент, выбра-
ла другую дорогу.

* jamaa —
В нашем районе началь-

ник РОО говорит, что сбор
металлолома и макулатуры,

Тимур НЕЗВАНОВ

«НЕ НАДО СМЕЯТЬСЯ
НАД УЧИТЕЛЯМИ,

ЭТО САМЫЙ ПРИТЕСНЁННЫЙ НАРОД…»
Материал о том, как климовичских учителей заставляют собирать макулатуру и пластиковые бутылки,

привлёк всеобщее внимание. В интернете появились его многочисленные перепечатки, так что без преувеличе-
ния можно смело говорить о десятках тысячах читателей. Их комментарии к описанной проблеме показывают,
что равнодушных было немного.

это государственный заказ, а
мы наивные, думали, что для
нас госзаказ — дать детям
образование. На самом деле
частные лица уже давно весь
металл собрали, осталось
только воровать в СПК, кото-
рые ещё списывают какую-то
технику. И что обидно, за сдан-
ную тонну, как физ. лицо по-
лучишь миллион, а как шко-
ла 500 тыс. За сданную маку-
латуру не хватает денег даже
на призы за первое и второе
места. Макулатуру ещё соби-
рать можно, чтобы очистить
квартиры, но  планы дово-
дить не нужно.

* Иван —
Не надо смеяться над учи-

телями, это самый притес-
нённый народ, они обложе-
ны со всех сторон. И выгнать
с работы их легко, их даже
дворниками не возьмут. Ви-
новата во всём система. Ме-
стным властям надо  дер-
жаться за своё кресло, вот и
находят крайних беззащит-
ных. Так какое после этого
наши дети получат образова-
ние, видя этот беспредел. Не
зря они в школу ходить не хо-
тят.

* просто смех —
Вот уж смелые борцы ро-

дители! Все жалуются на по-
боры в школах, но сдают де-
нежку все. Так же как учите-
ля боятся гнева руководства,
вы боитесь за своих деток. Не
сдавайте деньги на школу,
насильно в кошелек к вам
никто не лезет, а если сдали,
то сидите и не жалуйтесь. У
себя на работе выступайте, а
не вымещайте свою несосто-
ятельность на других.

* Варвара —
Уж извините, но что-то мне

их ну никак не жалко! Давят
на тех, кто терпит.

* Vvolche —
Когда учился в школе, по-

мню, что тоже со всех требо-
вали макулатуру. Как-то это
убого. Одно дело просить о
добровольной помощи, дру-
гое дело — ставить планы
перед школой. Ни учителя, ни

дети не обязаны этого де-
лать, но, похоже, это мало
кого волнует.

* Dombrovsky —
Планы по сдаче вторсырья

доводятся не только школам,
но и детским дошкольным
учреждениям. Господа, спус-

кающие подобные планы в
отделы образования, не ка-
жется ли Вам, что не в этом
функция школ и детских са-
дов? Или, быть может, завт-
ра "Белвторресурсы" займут-
ся воспитанием и обучением
наших детей?

Главное статисти-
ческое управление Моги-
лёвской области назва-
ло затраты на охрану
атмосферного воздуха в
прошлом году. В целом
по области они состави-
ли 87 млрд. рублей. Пока-
зательно, что среди ре-
гионов Могилёвщины
наибольшие затраты на
охрану атмосферного
воздуха были осуществ-
лены в Кричевском райо-
не — 33,7 млрд. рублей.
За тот же период орга-
низации Могилёва израс-
ходовали на эти цели
19,2 млрд. рублей, а Боб-
руйска — 10,8 млрд. руб-
лей.

НОВОСТИ РЕГИОНА

КРИЧЕВСКАЯ АТМОСФЕРА
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З тых часоў, калі Уладзімір Канавалаў
кіраваў Клімавічамі, прайшло ўжо
амаль дзесяць гадоў. У горадзе дасюль
памятаюць знакамітага “вертыкальш-
чыка”. У 2005 годзе ён трапіў пад след-
ства і быў асуджаны да пазбаўлення
волі. Пасля вызвалення былы старшы-
ня райвыканкама ў Клімавічы ўжо не
вярнуўся, але і не згубіўся. На роднай
Магілёўшчыне восенню 2008 года ён
атрымаў пасаду дырэктара адной з леп-

Ігар БЫЧКОЎ

КАНАВАЛАВА ПАНІЗІЛІ
ДА НАМЕСНІКА

Як поспехі, так і недахопы гаспадаркі “Новая Друць” у Бялыніцкім раёне
заўсёды цікавяць клімавіцкіх жыхароў. Справа ў тым, что  “Новую Друць”
узначальвае былы старшыня Клімавіцкага райвыканкама Уладзімір Кана-
валаў.

шых гаспадарак Бялыніцкага раёна ААТ
“Новая Друць”.

«Новая Друць» — буйнейшая гаспа-
дарка ў Бялыніцкім раёне. Сярод яе
акцыянераў можна назваць Нацыя-
нальны банк Рэспублікі Беларусь. Так
што праблем з забеспячэннем фінан-
савымі рэсурсамі, як здаецца, быць не
павінна. Але за гады кіравання Канава-
лава ў “Новую Друць” раз за разам па-
чалі прыязджаць праверкі з розных

інстанцый. Па словах супрацоўнікаў Ка-
мітэта дзяржаўнага кантролю, якіх па-
казвалі па тэлебачанню, тут было выяў-
лена шмат парушэнняў у фінансава-гас-
падарчай дзейнасці.
І вось апошняя інфармацыя, якую

надрукавала на пачатку чэрвеня неза-
лежная бялыніцкая газета “Паходня”.
Паведамляецца, што напрыканцы траў-
ня Канавалаў быў вызвалены ад зай-
маемай пасады. На дадзены момант
ён працуе адным з намеснікаў у новага
кіраўніка гаспадаркі. Аб далейшых зме-
нах службовай кар’еры Уладзіміра Ка-
навалава мы абавязкова распавядзем
нашым чытачам.

Прошло уже много времени после
завершения фестиваля «Золотая
пчелка», но до сих пор вокруг собы-
тия рождаются мифы, касающиеся
его проведения. Например, одни СМИ
сообщили, что в Климовичи приеха-
ло более 600 юных дарований из 11
стран, а другие — более 700 из 12
стран. Всех переплюнула республи-
канская газета, рассказавшая, что
собралось более полутора тысяч
одарённых ребят. Также отличился
молодёжный еженедельник, написав-
ший о том, как на фестивале состо-
ялось авиа-шоу, где профессиональ-
ные лётчики продемонстрировали
зрителям высший пилотаж. Напи-
сать так — это и есть высший пи-
лотаж, ведь никакого авиа-шоу не
было.

Как передаёт агентство БелаПАН, све-
дения подготовлены в рамках проекта
«Повышение статуса спасшихся жите-
лей сожжённых белорусских деревень».
Мало кто знает, что сегодня в Беларуси
проживают около 10 тыс. жителей таких
деревень. Проект осуществляется при
поддержке Белорусского фонда мира и
Российского фонда содействия актуаль-
ным историческим исследованиям «Ис-
торическая память». Ознакомиться с
материалами электронной базы мож-
но на сайте http://db.narb.by
На сегодня база содержит сведения

о 5.445 белорусских деревнях, уничто-
женных в ходе войны полностью или
частично с населением или без жите-
лей. При сборе информации использо-
вались документы Национального ар-
хива РБ, областных и зональных госу-
дарственных архивов Беларуси, архи-
вов России. Также значительную по-
мощь оказал германский фонд «Па-
мять, ответственность и будущее».
Электронная база данных построе-

на по алфавитному принципу и состоит
из двух частей: информационной и ил-
люстрационной. Информационная
часть базы содержит: название насе-
лённого пункта; современную админи-
стративную подчинённость; военную
советскую административную подчи-
нённость; количество накануне войны
дворов и населения; количество унич-

Сергей АРЖАНЦЕВ

ВОЗВРАЩЕНИЕ
ЧЕРЕЗ ДЕСЯТИЛЕТИЯ

В интернете появилась база данных уничтоженных во время войны дере-
вень
В Беларуси появилась электронная база «Белорусские деревни, сожжён-

ные в годы Великой Отечественной войны. 1941-1944 годы». Она подго-
товлена к 70-летию Хатынской трагедии. На момент открытия в базе
имелись сведения более чем о 5 тысячах уничтоженных деревнях.

тоженных дворов и населения; дату
уничтожения; послевоенную судьбу де-
ревни (восстановлена или не восста-
новлена); поисковые данные источни-
ков.
Иллюстрационная часть базы данных

содержит документы различных фор-
матов, подтверждающие факты сожже-
ния: цифровые копии архивных доку-
ментов; фотографии памятников, уста-
новленных на местах уничтоженных
деревень; текстовые записи и звуковые
файлы воспоминаний спасшихся жите-
лей сожжённых деревень. Правда, не-
обходимо отметить, что эта часть базы
ещё только формируется.
Программное обеспечение разрабо-

тано Белорусским университетом ин-
форматики и радиоэлектроники. Оно
позволяет проводить поиск по различ-
ным комбинациям, производить под-
счёт количества уничтоженных насе-
лённых пунктов по областям, районам,
годам уничтожения. Отметим, что на се-
годня в электронной базе содержатся
сведения по 41 деревне Климовичско-
го района. Работа по уточнению списка
сожжённых деревень, наполнению
базы информацией продолжается.
Организаторы проекта приглашают
всех желающих принять участие в этой
деятельности. Координатор проекта -
Кириллова Наталья Викторовна
(n.v.kirillova@tut.by).

НОВОСТИ РЕГИОНА

МИФЫ
ФЕСТИВАЛЯ

http://db.narb.by
mailto:(n.v.kirillova@tut.by)
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Не, пастанова Савета Міністраў № 384 ад 15.05.2013 году
«Аб некаторых пытаннях перабудовы і перапланіроўкі, уста-
ноўкі на дахах і фасадах шматкватэрных жылых дамоў індыв-
ідуальных антэн і іншых канструкцый, а таксама рэканструк-
цыі жылых дамоў» фармальна нічога не забараняе. Яна
толькі рэгламентуе, вызначае працэдуру ўсталявання антэн.
Але працэдура такая, што каб выканаць яе, патрабуецца пат-
раціць значную частку свайго жыцця.
Найперш, цяпер працэс усталявання антэны павінен ад-

бывацца на аснове дазваляльнага прынцыпу. Уявіце: працэ-
дуру адкрыцця любога бізнэсу, камерцыйнай структуры ў Бе-
ларусі пабудавалі – пад ціскам замежных інвестараў – на
заяўным прынцыпе. Напісаў заяву, прыклаў мінімум дакумен-
таў — і цябе рэгіструюць. А вось для таго, каб паставіць самую
простую антэну ў сябе на балконе, трэба дазвол. У сваім
імкненні ўсё рэгламентаваць хутка ўлады будуць патрабаваць
дазволу на развядзенне кветак у кватэры.
Але давайце разгледзім гэты рэгламент. Заяўка падаецца

ў мясцовы выканкам. Паводле закону, чакаць трэба цягам
месяца. Каб даць адказ, да вас на кватэру павінна прыйсці
нейкая камісія, каб скласці акт тэхнічнага агляду таго месца,
дзе вы хочаце ўсталяваць антэну. Гэты дакумэнт павінен зац-
вердзіць выканкам.
Калі вам пашэнціць і вы атрымаеце дазвол, не спяшайце-

ся радавацца. Бо цяпер вам трэба шукаць праектны інстытут,
які павінен распрацаваць праектную дакументацыю на ўста-
ляванне антэны. Гэта вам здаецца, што гаворка ідзе пра дзве
шрубы, якія трэба загнаць у сцяну. Трэба ж заняць людзей,
каб у краіне не было беспрацоўя. Усё гэта за вашы грошы.
Нарэшце можна прыступаць да ўсталявання антэны. Калі

вы збіраецеся гэта зрабіць самі ці папрасіць суседа, то да-
рэмна. Бо пастанова жорстка рэгламентуе працэс. Трэба аба-
вязкова заключыць дамову з нейкай арганізацыяй, якая мае
права на такі від дзейнасці, і толькі яна за вашы грошы можа
выканаць гэтую працу.
Калі вы думаеце, што на гэтым усё, то моцна памыляецеся.

Трэба зноў ісці. Куды б вы думалі? Правільна, зноў у выкан-

Валер КАРБАЛЕВІЧ, Радыё Свабода

ПАГРУЖЭННЕ Ў АБСУРД
Як вы думаеце, якая цяпер найбольш актуальная праб-

лема, якая хвалюе ўрад, дзеля якой адкінуты ўбок усе
іншыя клопаты? На тле невыканання валавых паказчы-
каў, вялізных складскіх запасаў някупленай прадукцыі,
высокай інфляцыі і іншых балючых сацыяльна-эканаміч-
ных праблем? Правільна, вы ўгадалі. Самае галоўнае пы-
танне, якім зараз трэба неадкладна заняцца ўраду, кінуў-
шы ўсё астатняе, — гэта забараніць грамадзянам
ставіць спадарожнікавыя антэны.

кам. Як жа без яго? Каб прыняць важны будаўнічы аб'ект (то
бок антэну), выканкам павінен стварыць прыёмачную камі-
сію, прычым не менш чым за 30 дзён да пачатку гэтай самай
прыёмкі. У склад камісіі ўваходзяць: сам шматпакутны гас-
падар кватэры, падрадчык, які прыкруціў антэну да сцяны
(даху), прадстаўнікі ЖЭСа і распрацоўніка праектнай даку-
ментацыі.
Калі камісія прыме аб'ект, то вось цяпер нарэшце ўсё. Мо-

жаце атрымаць асалоду, калі здолееце пасля такога мара-
фону.
Самавольна ўсталёўваць антэну забаронена. Калі на мо-

мант з’яўлення гэтай пастановы ў вас антэна ўжо стаяла, то
трэба ўсё роўна атрымаць дазвол выканкаму. Калі той не
дазволіць, то антэну давядзецца дэмантаваць. Паводле дас-
ледаванняў НІСЭПД, у чэрвені 2011 году спадарожнікавыя
антэны былі ў 18% насельніцтва. Уявіце, якога маштабу пра-
ца чакае органы дзяржаўнай улады, якія мусяць спраўдзіць
правільнасць усталявання ўжо дзейных антэнаў. Давядзец-
ца не скарачаць чыноўнікаў, а пашыраць штаты, бо працы
прыбавіцца.
Дзеля чаго ўсё гэта робіцца? Самы першы адказ, які пры-

ходзіць у галаву, — гэта перашкодзіць людзям глядзець «Бел-
сат». Напэўна першапачатковым імпульсам быў менавіта
гэты палітычны матыў. Але потым запрацавала руцінная бю-
ракратычная машына з мноствам узгадненняў, подпісаў зац-
ікаўленых асобаў. Логіка бюракратычнага механізму і звы-
чайная жыццёвая логіка ўжо амаль не перасякаюцца. У вы-
ніку выйшла тое, што выйшла.
Гэта на Захадзе чалавек можа пражыць усё жыццё, так і

не сутыкнуўшыся з дзяржавай. Нарадзіўся ў прыватным
шпіталі, вучыўся ў прыватнай школе, прыватным інстытуце,
працаваў у прыватнай фірме, жыў у прыватным доме, хадзіў у
прыватныя крамы, пахаваны на прыватных могілках. У Бела-
русі чалавек сутыкаецца з дзяржавай на кожным кроку. На-
ват калі ты не хочаш, то ўлада навязвае сваю паслугу.
У выніку краіна ўсё больш пагружаецца ў абсурд. Але для

большасці насельніцтва гэта праходзіць амаль незаўважна.

Около 100 жителей комплекса «Каскад», который строят на улице Кальварийской в Мин-
ске, получили недавно предписания из обслуживающей организации «Миниполис-Сервис».
В письме содержится требование до 30 июля 2013 года получить в администрации Фрунзен-
ского района разрешение на установленные спутниковые антенны и кондиционеры. Нару-
шивших предписание будут штрафовать, а документы на демонтаж оборудования передадут
в суд.

«Миниполис-Сервис» ссылается на утвержденное Совмином «Положение об условиях и
порядке установки на крышах и фасадах многоквартирных жилых домов индивидуальных
антенн и иных конструкций», в котором прописан механизм согласования установки обору-
дования. Помимо регистрации от жильцов потребуют и проектную документацию.

«В случае повреждения фасада либо кровли жилого дома из-за монтажа дополнительно-
го инженерного оборудования (спутниковые антенны, кондиционеры и др.) стоимость вос-
становительных работ ложится на собственника квартиры», — дополнительно сообщается
в предписании.

Николай ГРАДЮШКО, Onliner.by

ЖИЛЬЦОВ ОБЯЗАЛИ
УЗАКОНИТЬ КОНДИЦИОНЕРЫ И АНТЕННЫ



Клімавіцкі грамадска-палітычны бюлетэнь
Адказны за выпуск: Аржанцаў Сяргей Юр’евіч
Адрас: Клімавічы, вул. Леніна, д. 27а, кв.15.

Надрукавана на ўласным абсталяванні. Наклад 299 асобнікаў
Распаўсюджваецца бясплатна

Экзатычная рыба была злоўлена на забалочаным возеры
Клімавіцкага раёна каля вёскі Лобжа, паведаміла сваім слу-
хачам Еўрарадыё.
Клімаўчанін Аляксандр Блохін кажа, што рыба важыць 650

грамаў і мае даўжыню 30 сантыметраў. Рыбак не паверыў,
што паймаў піранью, пра якую раней чытаў у інтэрнэце. Але
сябры-рыбакі пацвердзілі ягоную здагадку. Злоўленую рыбу
Аляксандр адвёз на экспертызу ў Клімавічы, у Беларускае
таварыства паляўнічых і рыбаловаў.
Цяпер рыба знаходзіцца ў маразільнай камеры. Яе пра-

цягваюць вывучаць мясцовыя спецыялісты. Колькасць жа
рыбакоў на мясцовым возеры пасля гэтага выпадку толькі
павялічылася.

У КЛІМАВІЧАХ ЗЛАВІЛІ ПІРАНЬЮ

* Мужчина всегда заплатит два доллара за однодолларо-
вую вещь, если она ему очень нужна.
Женщина всегда заплатит один доллар за двухдолларовую

вещь, даже если она ей совсем не нужна.

* Женщина беспокоится о будущем, пока не выйдет замуж.
Мужчина не беспокоится о будущем, пока не женится

* Успешный мужчина тот, кто зарабатывает столько, сколь-
ко его жена не может потратить.

* Успешная женщина та, кто сумела найти такого мужа.

* Каждый женатый мужчина получает право забыть все
свои ошибки. За него их будет помнить жена.
Зато женщина получает право на последнее слово в лю-

бом споре. Всё, что муж скажет после этого, может стать
поводом для нового спора.

В ЧЕМ РАЗНИЦА
МЕЖДУ МУЖЧИНАМИ
И ЖЕНЩИНАМИ

По информации АФН, это одна из административных мер
плана правительства и Нацбанка РБ. Благодаря запрету пла-
нируют увеличить долю безналичных расчётов платежей в
рознице РБ до 50% к 2016 года. Сейчас же, по итогам 2012
года, показатель по доле безналичного денежного оборота
в розничном товарообороте составил 13,2%, в объёме плат-
ных услуг населению — 11,8%.
В связи с этим власти законодательно запретят всем

субъектам хозяйствования, независимо от формы собствен-
ности, выдачу зарплаты (премий, бонусов, пособий) налич-
ными. План предусматривает ряд мероприятий, в числе ко-
торых увеличение количества объектов, подлежащих осна-
щению платежными терминалами. Также предполагается
ужесточить требования к предоставлению услуг инкассации
и по перевозке наличных. Кроме того, будет введена пре-
дельная разрешённая величина платежа наличными, свы-
ше которой расчёт будет возможен только с использовани-
ем платёжной карты.

В БЕЛАРУСИ
ХОТЯТ ЗАПРЕТИТЬ
ВЫДАЧУ ЗАРПЛАТЫ
НАЛИЧНЫМИ

В соответствии со статьей 8 Закона РБ «Об оружии» на
территории республики запрещён оборот в качестве граж-
данского оружия огнестрельного оружия травматического
действия и травматических патронов. В Республике Беларусь
в качестве оружия самообороны разрешён оборот газовых
пистолетов и револьверов, а также патронов к ним. Право на
приобретение газового оружия и боеприпасов имеют граж-
дане, постоянно проживающие в Республике Беларусь, дос-
тигшие 18-летнего возраста, после получения в органах внут-
ренних дел разрешения  на приобретение конкретного вида
и типа оружия, с последующей регистрацией в 10-дневный
срок в органах внутренних дел.
Для получения разрешения на приобретение гражданско-

го оружия необходимо обратиться в органы внутренних дел
по месту проживания.

КАКОЕ ОРУЖИЕ РАЗРЕШЕНО В БЕЛАРУСИ
В КАЧЕСТВЕ ОРУЖИЯ САМООБОРОНЫ?
Отвечает Управление охраны правопорядка и профи-

лактики областного УВД
(сайт www.uvd.mogilev.by):

http://www.uvd.mogilev.by)

